

De juin 1901 à juin 1902, il y a eu :

- 7,789 baptêmes d'adultes ;
- 4,132 — d'enfants de néophytes ;
- 3,387 — *in articulo mortis* ;
- 6,856 confirmations ;
- 1,094 mariages ;
- 324,882 confessions ;
- 321,125 communions.

... Comme vous avez pu le voir par cet aperçu sur nos Missions, il devient urgent de soustraire au plus tôt le continent africain à la propagande hérétique et musulmane. Et pour cela, que faut-il, en somme ? Trois choses : des prières, des hommes et des ressources.

Des prières ! Comment, sans elles, faire descendre du ciel les grâces nécessaires à la transformation des peuples qui n'ont jamais vécu qu'au gré de leurs instincts.

Des hommes ! Grâce à Dieu, notre petite Société se développe d'une manière merveilleuse et les caravanes dirigées, cette année-ci, sur nos Missions, comptaient 54 missionnaires et 18 religieuses.

Faut-il ajouter que plus de cinq cents séminaristes, déjà à la charge de la Société, se préparent dans nos alumnats, noviciats et séminaires, à prendre un jour le chemin des grands Lacs ou du Soudan français, des montagnes de la Kabylie ou des immensités sahariennes ?

Et l'on se représente difficilement, en Europe, ce que coûtent ces voyages lointains pour des pays où l'on manque de tout, alors que le transport des objets les plus usuels, des instruments les plus indispensables, s'élève à des prix énormes.

C'est dire qu'il faut des ressources, des ressources considérables.

Aux Vicaires apostoliques incombent les frais de voyages et d'entretien de tous les missionnaires et catéchistes de leur vicariat, et aussi de toutes les religieuses. A eux encore à pourvoir aux dépenses de leurs petits séminaires et de leurs établissements de charité, hôpitaux, dispensaires, orphelinats et léproseries...

(*Missions d'Afrique des Pères Blancs.*)